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最大的信任和尊重
尽管只是到队不久，但在有限的几次交流

中，俱乐部和球队工作人员对穆斯卡特的印象
无外乎是：严谨、细致。严谨表现在穆斯卡特对
与足球相关的所有事情上，比如他对昨天这场
见面会地点的选择是外场还是内场，在穆斯卡
特看来，内场更多是去为比赛的，而外场则可以
有包括训练在内更多功能。最终，昨天的见面
会分为两个环节，有媒体参与的新闻发布会环
节被放置在了球场发布厅内，而与球迷和球队
见面的环节去到了球场中心。

他的细致体现在愿意倾听他人声音这一点
上。身为主帅穆斯卡特有绝对的权威，海港俱
乐部也向来是主教练负责制。不过在来到上海
后，穆斯卡特主动与身边的中方高层和工作人
员表示，自己非常需要合适的建议。“你们在球
队已经很多时间了，肯定比我更熟悉情况。”穆
斯卡特说。对于自己的
首次公开亮相，穆斯卡特
非常重视，围绕各个环节
他都希望做到提前“心里
有数”。

见面会上，俱乐部董
事长张敏向穆斯卡特送
上了印有其名字的球衣
和围巾；去年年底曾在俱
乐部18岁生日会上亮相
的俱乐部党支部书记、总
经理沙良昌，则为新帅送
上了两件熟悉的礼物：哨
子、秒表，前者代表权威，
后者代表了严谨与责任。“这是俱乐部给予主教
练最大信任和尊重的象征。”沙良昌说。事实
上，早在去年上半赛季开始，沙良昌就已经随球
队一起远赴客场征战。值得一提的是，新赛季
中另一位俱乐部副总孙祥也将“加盟”教练组，
事实上过去几年中，孙祥一直都跟着球队南征
北战，球员出身的他在更衣室中具有积极的影
响力，而其也早就有意识的在往教练方向发
展。如今在球队中，孙祥能够在业务和日常管
理上起到外教和中方团队之间的桥梁作用。

尽快拿下在上海的首胜
整场见面会，穆斯卡特的表达比较平稳，唯

独说到足球层面的内容时，他的脸上和言语给
人一种不同情绪的状态。早在2016赛季，穆斯卡
特就率领墨尔本胜利与海港在亚冠小组赛中有
过交手，而在2018赛季时，两队又同分一组。前
后总共四次交手中，双方各胜两场。“2016赛季的
时候，孙总还是球队的队长，现在他已经加入了
我们的教练组。那两年中，在上海的两场比赛我
们都输了，而在澳大利亚的两场比赛我们都赢
了。所以对我来说，非常渴望能尽快拿下在上海
的首胜。”谈笑间，穆斯卡特似乎已经透露出对下
月25日超级杯一战的目标。

据穆斯卡特本人透露，上周末他已经通过
视频连线的方式，与身在多哈的五名海港国脚
有过沟通。尽管国脚的缺席势必会对球队的日
常训练产生影响，但穆斯卡特却没把这一点挂

在嘴边。“能有球员为国出
战，这是一种荣耀，我祝他
们在接下去的比赛中好
运，同时欢迎他们在结束
亚洲杯任务后回到球队。”

过去一周，海港保持
着一天两练的高强度节
奏，相比重新集结后前三
周主要以体能恢复为主，
近阶段的训练中更强调以
对抗和传接球的节奏与强
度，并结合体能的储备。
穆斯卡特希望利用前往广
州和海口之前的这段时

间，让球员们至少能开始适应起他的技战术打
法，而后在外地拉练过程中，通过比赛逐步检验
效果。

见面会最后，穆斯卡特将印有自己名字的围
巾扔上看台赠予球迷，属于他的首次公开亮相暂
告段落。按照计划，当天球队并没有安排训练，
在与大家交代几句后，所有人陆续离开球场，唯
独穆斯卡特待到了最后。“我们再去里面看看场
地吧……”他对着身边的几位助手说道。一边说
着，主帅一边风风火火的朝球场中心区域走去。

——海港见面会，新帅穆斯卡特正式亮相
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新帅见面会上，外界最关心的话
题之一自然是引援。相比动静不会太
大的内援，海港今年在接连走了卢卡
斯、平科、卡隆后，面临着三个外援名
额空缺。目前来看，海港距离敲定第
三和第四名外援已经比较接近。

对海港来说，外援的重要性不言
而喻。尽管上赛季大部分情况下只有
双外援出战并拿到了冠军，但这毕竟
不能作为常规案例来参考。更好的情
况是，球队能拥有更合理的外援配置、
激发更多阵容的潜力。但从另一方面
来看，眼下整个中超联赛的投资愈发
趋于理性，各队瞄准的外援基本都围
绕在免签、自由身等几个前提条件下，
而且在个人工资待遇方面，也不会有
太突兀的设置。至于海港，在坐拥奥
斯卡和巴尔加斯两名核心外援的情况
下，其实很难再有什么想象中的大手

笔置于其他人选上，更重要的是针对
薄弱的环节选择性价比较高的球员。

据了解，目前距离海港最接近的
外援是一名来自南美的中场，位置是
后腰，防守硬度不错并且有一定的组
织和远射能力，他的到来可以增添球
队防线的防守厚度，为奥斯卡分担一
些压力。而在锋线位置上，海港也与一
名高中锋沟通得比较深入，一切顺利的
话，一周内或许就会有眉目。至于第五
外援的名额，则要看具体的位置需要来
定，是继续放在前场进攻端，还是在中
场或边路进行补强，这需要穆斯卡特来
拍板。坊间之前传闻海港可能会考虑
一名亚洲外援，但结合2024-2025赛季
亚冠已经取消了亚洲外援的设置，因此
这种可能性并不会太高。

令球队比较放心的是，现有的两
名外援奥斯卡和巴尔加斯已经早早回
到上海加入训练。尤其是巴尔加斯，
新赛季中势必将承担更多“戏份”，他
和奥斯卡之间与全队的磨合，算得上
是海港的“基本面”。“他们在教练团队
到来前就已经归队，并且在训练中展
现了很好的领袖作用。”穆斯卡特说。

本周中，海港将同根宝基地的全
运队伍踢一场内部教学赛。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

一个月之前，穆斯卡特在横滨水
手的主场向球迷告别；一个月后的昨
天上午，他来到上汽浦东足球场用“侬
好”向海港球迷问好，同时脖子上也挂
上了印有自己名字的红色围巾。

2023年12月17日，海港俱乐部官
宣穆斯卡特出任球队新帅。而
在过去一周多时间里，他
已经开始正式带队训
练了，这也让穆斯
卡特在昨天的这
次亮相更显从
容。“对我来说，
执教海港这样
一支非常有声
名、非常大的豪
门球队是非常
好 的 机 遇 和 挑
战，我非常期待能
带领球队一起备战
25日的超级杯比赛及未
来的新赛季。”穆斯卡特开门
见山地说道。

来到海港后，穆斯卡特与助手们
观看了球队上赛季的比赛录像，围绕
现有阵容中的球员做了一定分析。在
他的团队成员中，包括了原西部联的
分析师文森佐·伊拉多、第一助教阿洛
伊西和运动表现主管格雷戈。“当然，
还有你们都非常熟悉的门将教练伊

恩·沃克，他已经在上海10年之久了，
拥有了不起的工作经历。”当着所有人
的面，穆斯卡特向这位老臣送上了祝
贺。众所周知，出于对沃克能力的充
分肯定，海港在邀请新帅加盟时总有
一条不变的要求，那就是留用沃克。
相较前几任，穆斯卡特这次在尊重之
余，算是给足了沃克“面子”。

穆斯卡特用了三个形容
词，来描述他期望中的海

港队：“令人激动的、
赏心悦目的、高强

度的足球，是我
们努力的方向，
说起来可能很
容易，但我们
会用实际行动
让大家真正看
到。”而事实上，
类似的话语同样

在其第一次见到球
员们时也说过。在

上周三首次带队训练
前，穆斯卡特召集所有球员

开了一个简短的会议，澳大利亚人简
明扼要地表达了态度：“我们要踢不一
样的足球！”正式亮相前一周，穆斯卡
特已经在训练中逐步灌输自己的理
念，接下去，海港计划继续在上海训练
一周，然后在21日前往广州踢几场热
身赛，等到本月底再飞赴海口踢三场
热身赛，直到春节前夕回沪。

昨天上午，上海海港足球俱乐部在上汽浦东足球场举
行了新帅见面会。澳大利亚人凯文·穆斯卡特携全新教练
团队所有成员亮相，海港队中除国脚外的所有一线队员也
来到球场与球迷们一起欢迎新帅到来。见面会上，俱乐部
董事长张敏为穆斯卡特送上新赛季战袍；俱乐部党支部书
记、总经理沙良昌递上哨子和秒表两件礼物，表达了对穆斯
卡特绝对的信任与支持。

新赛季，海港毫无疑问将继续对冠军发起冲击，而穆斯卡
特则对一件事已经迫不及待：“尽快拿到在上海的首场胜利！”

俱乐部党支部书记、总经理沙良昌把象
征信任和尊重的哨子与秒表交给新帅

哨子+秒表 两份特别的礼物

两名新外援未来一周或有眉目

后腰中锋，都在推进中


